

意栗中だより

学校だより 足立区立栗島中学校 校長 豊崎 努 令和5年9月4日 http://www.adachi.ed.jp/adku

「自分の力で」

校長豊崎努

42日間の夏休みが(あっという間に)終わって学校の再スタート。9月1日の全校集会には、生徒たちの元気そうな姿がありました。大きな事故などの報告もなく、生徒たちそれぞれの夏休みを過ごしたことだろうと思います。

今年の夏は「異常な」という言葉をよく聞くほどの大変に暑い夏でした。熱中症の救急搬送も多かったと聞きます。「暑さ」というものを改めて考え直し、人間の方で合わせていかないと命に関わることにつながる怖さがあります。今までの経験だけで物事を考えず、経験をもとに、状況の変化をしっかり捉え、新しい情報を得ながら新たに考え、判断することの大切さを切実に感じます。

さて、栗中だより(学校だより)の7月号で、夏休みを「自由と責任」の関係を学ぶ機会にしてほしいと書きました。時間割や先生方の指示がない時間だからこそ、自分で考えて過ごすことを大切にしてほしいという願いでしたが、いかがだったでしょうか。

全校集会で生徒たちに話したことですが、この夏、私は「考える」ということを改めて「考える」機会を得ました。

この夏も高校野球が熱戦を繰り広げました。この暑い中で本当に大丈夫なのかという心配や意見、応援のあり方に対する 意見など、そうした意味でも考えることのある大会でした。そして、私の心に残ったのは、いくつかの学校のインタビューで の「考えて」という言葉、特に優勝した学校の監督と選手が語っていた「自分たちで考えて」という言葉です。

自分たちで考えて練習してきたからこそ、ピンチのような重要な場面でも自分で考え、決めることができた。自分で決めたことだからこそ自信をもって行動に移すことができた。みんなが考え決めたことだから、監督という大人も含め、それぞれがその「考え」を尊重することができたのだろうと考えました。それが、はつらつとしたプレーや笑顔、勝っても負けても変わらない充実感につながっていたのだと感じたのです。

栗島中学校では、残り1ヶ月の前期にいくつもの行事があります。到達度確認テストへ向けて学習も進みます。生徒会役員選挙を経て、後期からは生徒会の中心が3年生から2年生へバトンタッチされます。

こうして過ぎゆく学校生活の中で、自分で考え、判断し、自分の考えを信じて行動してほしいと思います。栗島中学校を作っているのは生徒の皆さん一人一人です。学校作りに参画しているという実感を、一人一人がもてる栗島中学校にしていきたいと願います。

○ ■ 租税教室 ■ ○

7月4日(火)に租税教室を行いました。税の意義や役割を考えたり、税から社会の仕組みを考えたり、税はなぜ必要なのかを学びました。また、一定の税金を集めるために、どのような課税方法が考えられるか、そして、集めた税金をどのように使っていくことがよいかをそれぞれ考えることができました。身近な例を挙げてくれたり、具体的な話をしてくれたりして、普段何気なく過ごしている生活のなかに税金が使われていることを真剣に考えるきっかけとなりました。これから自分が仕事をするイメージをもちながら、税金やお金の使い道などにも関心をもって取り組んでいく機会にもなりました。







★ ☆ セーフティ教室 ☆ ★

7月8日(土)に、保護者の方にも参加いただき、綾瀬警察のスクールサポーターの方に講師をしていただき、セーフティ教室を実施しました。今回は、SNSのトラブルの事例をDVDから学びました。

【事例1】スマホのアプリのゲームの使用についてのトラブル

ゲームの中のアイテムを手に入れるために、ダイレクトメールを送ったり、課金をしたり、様々なトラブルが考えられます。それだけではなく、課金をめぐってのトラブルやダイレクトメッセージから個人情報を流してしまったことからトラブルになるケースなども考えられます。

【事例2】不正なアプリのダウンロードによるトラブル

アプリをダウンロードすることで、様々な情報が相手に分かってしまいます。 規約の中に細かく書かれているのに、それを読まずにダウンロードしたり、個人情報へのアクセスを不用意に許可してしまったりすることで、大切な個人情報が流出してしまうことにつながってしまいます。

【事例3】全く面識のない人とつながることによるトラブル

SNS を使用することで、簡単に顔の見えない相手とつながることができてしまいます。相手は性別、年齢などを偽って、様々なことに誘うことで、個人情報を手に入れたり、写真を手に入れることで個人を特定し、お金を要求してきたりします。また、写真を悪用されて、さらなるトラブルにつながるケースもあります。

生徒のセーフティ教室の後には、教職員、保護者の方々を交えた意見交換会を行いました。ご参加いただいた保護者の皆様、ありがとうございました。

● 3年生から2年生へ ~修学旅行紹介~ ●

7月13日(木)に、3年生から2年生に修学旅行の紹介を行いました。班ごとに自分たちの行程の紹介をテーマを決めて作成し、すべての班がクラスで発表しました。これまで立志の時間で培ってきたプレゼンテーションづくりや発表の力がしっかりと生かされ、どの班もユーモアがあったり、よく工夫されていたりしました。観光地で印象に残った場所、そこで感じたこと、京都で食べたもの、京都で出会った人々、そして自分たちが体験したことなどを自分たちの言葉でしっかりと伝えてくれており、とてもよい発表でした。

2年生にとっても、来年度の修学旅行のイメージにつながった発表となりました。







○ ● 漢字コンテスト ● ○

7月18日(火)に、今年度最初の学習コンテストとなる漢字コンテストを行いました。 今年度は、自分の目標を設定して学習を重ねて本番にのぞむ取り組みにして実施しました。学習を積み重ねることの大切さ を知るとともに、自分で学習した成果が点数となって出てくることで次の学習への意欲につながるようにコンテストを位置 づけています。

5教科のコンテストを行うことで、5教科の基礎・基本を定着させていくとともに、学習への意欲向上につなげ、学校だけではなく、家庭学習の習慣を身につける取り組みにしています。自らが学習した成果が目に見える結果となったり、コンテストの学習をすることが次の学習意欲につながっていったりすることにつながるよう進めています。







○ ● 食育朝礼 ● ○

7月18日(火)に、食育朝礼を行いました。

「夏を元気に過ごすコツ」というテーマで、3つのポイントについて話をしました。

ポイント① 1日3食食べて生活リズムキープ!

ポイント② こまめな水分補給で脱水防止

ポイント③ 冷たいものの摂り過ぎ注意!

ポイント①…3食それぞれの役割があること、3食の中でも特に朝食が大切であることを学びました。

ポイント②…のどが渇いた時には、体はカラカラの状態であるため、のどが渇く前の水分補給が大切であること、何をどのくらい飲むのがいいのかを学びました。

ポイント③…冷たいものを摂り過ぎると、胃や腸が働きにくくなり、お腹をこわしてしまったり、調子が悪くなったりしてしまうことを学びました。

夏休みが終わりましたが、皆さん夏休み中は元気に過ごすことができたでしょうか?また、まだまだ暑い日が続きます。食育朝礼で学んだことを生かして、引き続き元気に過ごしていきましょう。







○ ● 夏休み前、全校集会、大掃除 ● ○

7月20日(木)、夏休み前最終日に、全校集会と大掃除を行いました。

全校集会では、夏休み前の振り返りと、夏休みの過ごし方についての話をしました。夏休み前は、大きな行事として運動会があり、1年生の魚沼自然教室、3年生の修学旅行、5組の鋸南宿泊学習と宿泊行事がありました。また、1年生は小学校から中学校への大きな変化、2年生は中学校に入って初めて後輩ができ、3年生は最上級生として、自分たちの進路を考え始める時になました。そして、何よりも栗島中学校の生徒1人1人が大きな事故もなく、夏休みに入ることができました。

夏休みを終えた今、皆さんの今はどうでしょうか?充実した生活を過ごしたでしょうか?もしくはいつもよりゆっくりと過ごすことができたでしょうか?普段できないことをやったり、家族との時間を大切にしたり、部活動に熱心に取り組んだり、いつもより学習をしたり、それぞれだと思います。夏休み明けはまた様々な活動が入っています。自分自身を大切にして、1日1日を大切に、そしてまた充実した日々を送ってください。

大掃除では、普段の清掃活動ではできない部分まで、全員がしっかりと行ってくれていました。夏休み明けも気持ちよく 学校生活を送ることができます。







○ ● サマースクール ● ○

7月21日(金)から28日(金)まで、サマースクールを行いました。

今年度、5教科で基礎・基本の定着をはかったり、教科ごとにテーマをもうけて学習を進めたりしました。授業はもちろん授業の合間に設定した自習の時間にも意欲的に学習を進めていました。

自分で学習を進めるきっかけとなったり、学習に向かう意欲が高まったりすることが次の学習へとつながっていきます。 今回のサマースクールが、夏休み明けにつながっていくことを期待しています。





○ ■ 夏休み中の部活動

今年の夏休みも猛暑となりました。普段できないことに取り組んだり、家でのんびり過ごしたり、家族や友達と出かけたり、勉強したりと様々なことをしたことと思います。夏休み中の部活動も学校が終わってからの活動と違って、いつもより時間を長くとって仲間との関係を深めたり、技術面や体力面での向上につなげたり、他校との練習試合をしたりしました。また、ボランティア部は消火隊の活動の一環で本所防災館に出かけてきました。家庭部はコロナ禍で長い間使用していなかった調理室の掃除からはじめて、久しぶりの調理をしました。そして、ダンス部は、日頃の練習の成果を部内で発表する機会をもちました。さらに、吹奏楽部は夏休み中に吹奏楽コンクールに出場し、見事銀賞を獲得しました。それぞれの部活動で、充実した活動をした夏休みとなりました。

















● ()1 ()月の主な予定()●

- 2日(月)5組区連合陸上大会 振替協業日
- 5日(木)5組都陸上大会
- 6日(金)前期終業式、5組都陸上予備日
- 7日(土)避難所運営訓練 13日(金)英語コンテスト
- 10日(火)後期始業式、学校公開始
- 14日(土) 土曜授業、学校公開終、新入生保護者説明会
- 20日(金)漢字検定

25日 (水) あだちからの日

